
Réunion du Conseil d’établissement de l’école François-Thibault 
Mercredi 7 décembre 2022 à 18h 

Lab créatif (entrée principale avenue Grand-Pré) 

 
PROCES-VERBAL 
 
Étaient présents 
Vikie Arsenault, parent Julie Babin, enseignante 
Vincent-Olivier Bastien, parent Marie-Hélène Arbour, enseignante  
Tommy Yaun, parent Sonia Pitre, enseignante 
Jacinthe Archambault, parent Josée Babin, enseignante 
Sabrina Houle, parent Lucie Loubert, enseignante 
Nancy Audet, parent substitut                                                     Natalie Arsenault, directrice 
David Roy, membre de la communauté  
Myriam Custeau, membre de la communauté 
Dany Smith, policier scolaire 
 
Étaient absents  
Lucie Lamarre, parent 
Julie Hughes, parent substitut 
Anne-Sophie Fremond, parent substitut 
Pascale Poirier, parent substitut 
Stéphanie Guité, parent substitut 
Jenny Barriault, resp. du service de garde 
Eric Arsenault, enseignant 

 
I : information D : décision 

 
1. Vérification du quorum et ouverture de la séance 

 
Accueil de tous les participants. Il y a quorum.  
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
M. Vincent-Olivier Bastien, appuyé de Nancy Audet, propose l’adoption de l’ordre du jour.  
 

2223-12-11 Adopté à l’unanimité. 
 

3. Lecture, suivi et adoption du procès-verbal du 4 octobre 2022 
 
Monsieur Tommy Yaun, appuyé de Nancy Audet, propose l’adoption du procès-verbal.  
 

2223-12-12 Adopté à l’unanimité. 
 

4. Mot et informations de la présidence (I) 
 

- Formation obligatoire pour les membres du CE : les nouveaux membres sont dans l’obligation 
de la suivre. Les autres membres peuvent s’y référer en cours de mandat.   

 
-  Formulaire de dénonciation d’intérêt : à remplir, si requis. 
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5. Mot et informations de la direction (I) 
 

5.1 Suivis des projets de l’école 
 

- Projet cours d’école 
 

Plusieurs investisseurs et partenaires sont impliqués. Les premières pelletées de terre 
seront faites au printemps. 
 

- Projet alimentation locale 
 

Projet pilote qui sera prochainement discuté avec M. Gilles du service de cafétéria et 
un représentant de l’ITHQ.  

 

- Distribution de sucrerie à l’école  
 

Quelques parents ont questionné la distribution de sucreries durant l’année scolaire. 
Le Comité de participation de l'école se penchera sur une manière plus créative d’offrir 
des surprises aux enfants. Des modifications sont à venir durant la prochaine année 
scolaire. 
 

- Consultation auprès des élèves : habitudes numériques 
 

Les élèves de 5e et de 6e année ont été consultés par la psychoéducatrice de la Santé 
publique, Amélie Bélanger, ainsi que l’agente de réadaptation du centre de services 
scolaire, Tamara Lévesque Ouellet au sujet de leur consommation de contenu 
numérique. Un comité d’élève de 5e et 6e années.  Il aura le mandat de consulter les 
élèves de la 3e à la 6e année sur le sujet de leurs habitudes d’utilisation des réseaux 
sociaux.  Les résultats seront partagés aux élèves, aux parents et aux membres du 
personnel. 
 

5.2  Activités à l’école et parascolaires 
 

- Activités de Noël à venir (A) 
 

Plusieurs activités sont programmées d’ici le congé des fêtes : chants, spectacle de 
théâtre de Noël, dîner de Noël et musique traditionnelle. 
 

La liste d’activités, telle que présentée par Natalie Arsenault, est proposée par Vincent-
Olivier Bastien et appuyée par Myriam Custeau. 

 

2223-12-13 Adopté à l’unanimité. 
 

- Activités de financement en lien avec le voyage de fin d’année à Québec (A) 
 

Plusieurs activités de financement seront proposées par un comité de parents et un 
comité d’élèves de 6e année. 
 

Julie Babin propose, appuyée de Marie-Hélène Arbour, d’adopter la réalisation 
d’activités de financement.  

 

2223-12-14 Adopté à l’unanimité. 
 

- Bouge ta vie par Bouge pour que ça bouge (A) 
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Des activités de l’organisme Bouge pour que ça bouge ont été proposées aux élèves les 
vendredis 25 novembre, 2, 9 et 16 décembre 2022 : Curling, jeux stratégiques 
physiques, etc.  Les élèves ont beaucoup apprécié. 
 
Vincent-Olivier Bastien, appuyée de Josée Babin, propose que le vote se fasse par 
courriel une fois l’information transmise au CÉ.  
 

2223-12-15 Adopté à l’unanimité. 
 

- La Petite école de la chanson (I) 
 

L’invitation à participer a été envoyée aux parents et aux élèves. 
 

5.3 Présentation de documents 
 
- Protocole en cas de tempête (I) 

 
Le protocole est présenté au CÉ.  Il a été transmis aux parents.  Il le sera à nouveau 
après les fêtes. 
 

- Budget de l’école (A) 
 

Le budget 2022-2023 sera présenté à la prochaine rencontre. 
 

5.4 Documents à approuver 
 
- Projet éducatif 2018-2023 (A) 

 
Sabrina Houle propose l’ajout de la bienveillance dans les valeurs.  
 
Vincent-Olivier Bastien, appuyée de Sonia Pitre, propose l’adoption de la mise à jour 
du projet éducatif 2018-2023 tel que présenté.  
 

2223-12-16 Adopté à l’unanimité. 
 

- Code de vie de l’école et procédure en cas d’écart de conduite (A) 
 

Le document a déjà été présenté aux membres. Vincent-Olivier Bastien, appuyée de 
Nancy Audet, propose l’adoption du Code de vie.  
 

2223-12-17 Adopté à l’unanimité. 
 

- Plan de lutte contre l’intimidation et la violence (A) 
 

Il est proposé de créer des capsules vidéo s’adressant aux parents et d’autres aux 
élèves afin d’aider à la diffusion du plan de lutte. Le document a déjà été présenté aux 
membres. Vincent-Olivier Bastien, appuyée de Josée Babin, propose l’adoption du 
Code de vie.  
 

2223-12-18 Adopté à l’unanimité. 
 

6. Projets portés par le CE (I) 
 

- Enjeux de sécurité au débarcadère.  
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Monsieur Dany Henry Smith, policier scolaire, est présent pour la rencontre. Jacynthe 
et Natalie l’informent des enjeux de sécurité en cours. Jacinthe propose que le CÉ soit 
présent à la prochaine séance du conseil de ville, le 9 janvier. Les membres du CÉ 
seront consultés sur une lettre à déposer à la ville. 
 

- Suivi du comité de révision des règles de régie interne du CE 
 

Le comité doit se rencontrer sous peu.  
 
Discussion autour du projet lié aux frais déboursés aux membres du CE. Un montant 
est alloué aux dépenses du CÉ dans le budget annuel de l’école. Il est proposé que ce 
montant soit d’abord attribué au remboursement des frais de garderies des membres 
devant assister aux rencontres.  Ensuite, l’utilisation du résiduel sera déterminé au CÉ 
du mois d’avril. Il est aussi proposé que le résiduel soit affecté au conseil d’étudiant 
afin de réaliser un projet de leur choix et qui réponde aux valeurs et aux objectifs du 
projet éducatif. 

 
- Renforcement des liens école/parents/communauté  

 
Jacinthe Archambault amène le sujet qu’il serait important que l’école, les élèves, le 
personnel et les parents s’ouvre à la communauté.   
Il est proposé que s’ouvre une discussion sur un possible changement de nom de 
l’école et qui solliciterait la collaboration du CÉ, des élèves, des parents et de 
l’ensemble de la communauté. La réception des membres est très positive. 
 

7. Comité de parents du Centre de services scolaire (I) 
 

Le comité de parents désire qu’une réflexion s’entame afin d’identifier des gestes concrets pour 
promouvoir l’inclusion des différentes communautés culturelles dans la communauté, et plus 
spécifiquement, dans les écoles. 

 
8. Service de garde 

 
Approbation des règles de fonctionnement (A) 

 
Tommy Yaun, appuyé de Marie-Hélène Arbour, propose l’adoption des règles de fonctionnement du 
service de garde.  
 

2223-12-19 Adopté à l’unanimité. 
 

9. Varia et période de questions 
 
Aucun point à ajouter. 
 

10. Levée de l’assemblée  
 
La levée de l’assemblée est proposée à 20 h 00 par Madame Lucie. 
 

2223-12-20 Adopté à l’unanimité. 
 

Jacinthe Archambault, présidente et Natalie Arsenault, directrice 


